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DURANGO, DGO.
Con sus pueblos mágicos, la riqueza

folclórica, cultural, gastronómica,
natural y el prestigioso mezcal de la
región, Durango brilla en el Segundo
Tianguis Internacional de Pueblos
Mágicos en Los Ángeles, California,
destacó la titular de la Secretaría de
Turismo, Elisa Haro Ruiz al participar
en este evento trascendental con el
respaldo del gobernador Esteban
Villegas.

Además de promover las bondades
de nuestros pueblos mágicos como
Nombre de Dios y Mapimí, estamos
impulsando el Eclipse Solar, el cual es
de gran interés para generar visitas
de todo el mundo a Durango el
próximo abril del 2024, expresó la
secretaria durante la inauguración del
Segundo Tianguis Internacional de
Pueblos Mágicos con la presencia del
secretario de Turismo, Miguel Torruco
Marqués y el Consulado General de
México en Los Ángeles. 

Haro Ruiz, detalló que la delegación
duranguense tendrá una extensa
agenda con actividades y reuniones
con tour operadoras, además del
contacto con la comunidad de
paisanos que radican en California, a
quienes se les extiende la invitación a
visitar la tierra del cine, sus tesoros y

espectaculares paisajes.
Apuntó que un tema de relevancia

es el próximo eclipse solar, que ha
captado la atención del mercado
norteamericano y para ello, se
acuerda con grandes tour operadoras
la realización de seminarios
enfocados en promover la visita a
Durango el próximo 8 de abril para
admirar este espectáculo único.

Se ha recibido una excelente
respuesta por parte de los visitantes
a los stands de Nombre de Dios y
Mapimí, informó la funcionaria
estatal al asegurar que la gente se
lleva un gran sabor de boca con
riqueza que ofrece Durango, “hemos
recibido con entusiasmo a numerosos
paisanos, quienes han llegado con sus
hijos para compartir sobre la rica

historia y cultura de la región”,
agregó.

En el marco de la Segunda Feria
Internacional de Pueblos Mágicos en
Los Ángeles, en su mensaje, el titular
de la Secretaría de Turismo del
Gobierno de México, Miguel Torruco
Marqués, resaltó que el programa
Pueblos Mágicos a 22 años de su
creación, nunca había tenido una
promoción a nivel internacional y en
esta segunda edición, llega a
California, el principal estado emisor
de turistas internacionales hacia
México.

Destacó la participación activa de
más de 250 tour operadores, hosted
buyers y empresarios del sector,
quienes impulsarán en el flujo de
turistas hacia los Pueblos Mágicos.

Durango brilla en el Segundo Tianguis
Internacional de Pueblos Mágicos 
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DURANGO, DGO.
En Durango se sigue soñando en

grande y se consolida como la tierra
del cine, aseguró el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al reunirse
con Raúl Prieto, director creativo de
Punta Fina y Juancho Cardona
director y productor de la compañía
11:11 Films & Tv a quienes reiteró su
respaldo para facilitar locaciones,
garantizar la seguridad y brindar los
permisos necesarios para la
realización de sus proyectos
cinematográficos.

Estamos muy interesados en venir a
realizar nuestras producciones a
Durango, por su gente, sus paisajes,
la seguridad y las facilidades que
otorga el gobierno de Esteban,
expresaron los cineastas al recorrer
junto al mandatario, el majestuoso
Centro Cultural y de Convenciones
Bicentenario, esto durante su visita a
la entidad para realizar un scouting
para nuevos rodajes.

“Tienen un gran gobernador,
Esteban es un artista muy creativo y
te da grandes ideas, es un gobernante
con el corazón puesto en el arte, con
un equipo increíble; mi deseo es que
la mayor cantidad de producciones se
queden en Durango, porque es una
ciudad hecha para el cine y la
producción de series”, consideró Raúl
Prieto.

La entidad se convierte en un

personaje más de la obra audiovisual
que se hace, además de la magia que
produce su clima espectacular, la
gente, los lugares, la geografía y que
el Gobierno te recibe con los brazos
abiertos, apuntó el director creativo
de Punta Fina.

“Durango tiene las más lindas
locaciones que he visto en la vida, la
belleza natural es de las más
hermosas, el cielo junto con los
colores, la variedad de vegetación y su
gente, es la magia del estado que me
cautivó, con locaciones de las mejores
del mundo”, dijo. 

Por su parte, Juancho Cardona,

director y productor de la compañía
11:11 Films & Tv, detalló que
actualmente realizan un scouting y
evaluación de las condiciones de la
entidad para la realización de nuevos
rodajes, “hemos quedado fascinados
con lo que hemos visitado”, aseguró.

El gobernador Esteban tiene muy
claro el beneficio que da el cine, las
series y las producciones
audiovisuales, se ve el amor por su
estado, es un gobernante que
respalda la industria, apuntó el
cineasta al recordar que en las
diferentes regiones del estado que ha
visitado a la fecha, se ha sentido muy

Esteban facilita la llegada de más
producciones cinematográficas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria de Salud en el Estado,
Irasema Kondo Padilla manifestó que
en diversos momentos se han
incautado medicamentos por alertas
sanitarias, preferentemente algunos
antigripales, “se ha tenido mucho
cuidado de la población para evitar
medicamentos piratas”.

A través de la Coprised se ha tenido
especial cuidado de las alertas
emitidas por Cofepris y de hacer
operativos propios para detectar
cualquier medicamento que pueda
resultar riesgoso para la salud de los
duranguenses.

Sí ha habido decomisos de los lotes
enteros, sobre todo de algunos como
antigripales, jarabes, antibióticos y
otros que han presentado problemas
y que han sido boletinados por la

Cofepris.
Especificó a sí mismo que

específicamente medicamento pirata
no se tiene ubicado en la entidad,
pero se está haciendo lo posible para
evitar que esto suceda.

También se refirió a que existen en
este momento vacunas suficientes en
la institución.

Llegaron las vacunas a la Secretaría
de Salud, pero también se tiene
entendido que las otras instituciones
como el ISSSTE y el IMSS tienen en su
dotación, por lo cual se insta a la
población a que acuda adonde le
prestan los servicios de salud

Indicó que en todo caso si llegaran
a faltar en el IMSS o en el ISSSTE las
vacunas BCG o cualquier otra, los
ciudadanos pueden acudir a la
Secretaría de Salud para recibir su
dosis.

SSD ha sacado de
circulación
medicamentos nocivos 
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DURANGO, DGO.
Con emoción y alegría, las niñas y

niños de la Primaria Vicente Saracho
recibieron de Toño Ochoa las
“mochulas”, en las que dijo que “no
sólo cargarán útiles, sino esperanzas
y sueños, porque con el estudio
pueden lograr todo lo que se
propongan”.

La alumna Camila dio la bienvenida
en su escuela y posteriormente
agradeció “este gran apoyo a su
educación”.

La señora y madre de familia,
Violeta Santillán, indicó que las
“mochulas” aligeran la carga
económica de las familias, “jamás se
habían visto antes”, agregó.

Toño Ochoa recordó que entregará
30 mil en las escuelas más
necesitadas, para que, junto con los

uniformes y útiles brindados por el
gobernador Esteban Villegas, las y los
alumnos logren sus metas.

“Mochulas” llevan los sueños y
esperanza de la niñez duranguense
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DURANGO, DGO.

Con una baja en incidencia delictiva
y un aumento en los recursos para el
fortalecimiento de las corporaciones
de seguridad y de áreas como el
Centro de Justicia para Mujeres,
Durango sigue siendo de los estados
más seguros del país, destacó la Fiscal
del Estado, Sonia Yadira de la Garza en
su comparecencia ante el Pleno del
Congreso local, como parte de la glosa
del primer Informe de gobierno de
Esteban Villegas.

A un año de trabajo de la actual
administración, la fiscal informó
cómo la dependencia a su cargo
atiende llamados de la ciudadanía
duranguense y cómo ha logrado bajar
la incidencia delictiva en robos a casa
habitación, la disminución de delitos

contra el patrimonio y homicidios
dolosos; en el tema de violencia de
género en el estado se ha tenido una
reducción del 55 por ciento en cuanto
a los casos en comparación con el
mismo periodo del año anterior;
además que más de 63 mil mujeres
han sido atendidas en los Centros de
Justicia para las Mujeres.

Ante los legisladores, explicó cómo
ha sido los procesos de un intenso
trabajo coordinado con las diversas
corporaciones de seguridad con los
tres niveles de gobierno y cómo se
obtuvo un número de sentencias
condenatorias superiores a las de
otros años; se hizo la captura y
vinculación a proceso de los
presuntos responsables de los casos
de meningitis que se encuentran en
proceso, “porque la justicia llega para
los responsables”, afirmó.

Otros de los resultados de la FGE,
fue la vinculación a proceso por
delitos de homicidio y lesiones, sobre
estos hechos, se presentaron 78
denuncias, judicializando 32
expedientes respecto de 57 víctimas,
de las cuales se celebraron 13
acuerdos reparatorios en sede
ministerial y dos ante la autoridad
judicial; dos suspensiones
condicionales a proceso, siendo 17
víctimas y/o ofendidos que aceptaron
la aplicación de esos mecanismos
alternos de solución de controversia
previstos en el Código Nacional de

Procedimientos Penales; se otorgaron
mil 509 mandamientos judiciales
consistentes en órdenes de
aprehensión, comparecencias.

Aunando dichas acciones, se logró
detener a los responsables de
feminicidios, algunos ya cuentan con
sentencia condenatoria; en el caso de
Lupita Rojas, al presunto responsable
continúa la búsqueda y se va a
encontrar, enfatizó. 

Se recuperaron 366 vehículos con
reporte de robo; asimismo se
desarticuló una banda delictiva
dedicada al robo de vehículo con
violencia que operaba en esta región,
donde se realizó la detención en
flagrancia de dos de sus integrantes,
quienes se encuentran con medida
cautelar de prisión preventiva, cuyas
personas son originarias del estado de
Sinaloa, lugar al que al parecer
trasladaban los vehículos robados.

Finalmente, Yadira de la Garza,
agradeció y reconoció ante al
Congreso el voto de confianza que se
le otorgó hace un año por parte de la
Legislatura local, por lo que reiteró su
compromiso para seguir realizando
esfuerzos para mantener y mejorar la
seguridad en la entidad, "que no se les
olvide a todos aquellos que intenten
o cometan algún delito que la justicia
llega en cualquier momento", aseveró
la fiscal quien recalcó que se tiene un
claro objetivo frente a la dependencia,
que es hacer respetar y cumplir la ley.

Se mantiene un Durango seguro
y a la baja en incidencia delictiva
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DURANGO, DGO.

Cambia el rumbo para la historia de
Durango y ya no hay vuelta atrás,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al anunciar que
como resultado de su segunda gira
internacional, se logró que la empresa
de sensores “Sensata Technologies”,
se instale en la región Laguna con una
proyección de tres mil 146 empleos
directos, bien pagados, y una
inversión de mil 800 millones de
pesos.

Sensata se ubicará en Gómez
Palacio, porque se encontró en este
sitio, naves especulativas que
propiciaron una rápida instalación de
la empresa, explicó el gobernador al
detallar la exhaustiva agenda de
trabajo que llevó a cabo la semana
pasada por las ciudades de Nueva
York y Boston en los Estados Unidos.

En rueda de prensa “Martes a las
10”, Esteban dio a conocer que junto
a su equipo, tuvo la oportunidad de
reunirse con directivos de Sensata,
corporativo dedicado a la elaboración
de sensores que mostró interés en
Durango por contar con energías
limpias, mano de obra calificada y
vías de comunicación.

Durante su encuentro, el Ejecutivo
estatal expuso otros de los atractivos
con los que cuenta la entidad para las
inversiones, como la seguridad, la
buena armonía laboral, así como el
total acompañamiento por parte de
los gobiernos para brindar las
facilidades para trámites y

requerimientos para la instalación de
nuevos consorcios.

Villegas Villarreal explicó que
Sensata es una de las principales
empresas proveedoras y
desarrolladoras de sensores de
precisión, semiconductores
incluyendo controladores, software y
una amplia gama de productos de
misión crítica y por la cual se
compitió con otros países, lo que dio
como resultado final que se instalara
en Durango.

Tiene liderazgo en tecnología
industrial de origen norteamericano
con más de cien años en el mercado,
generador de más de 21 mil empleos,
con operaciones en 13 países y gran
presencia en México en donde cuenta
con cuatro plantas: ubicadas en
Aguascalientes, Tamaulipas, Mexicali
y Tijuana, Baja California, apuntó.

En esta gira el Gobernador, estuvo
acompañado por un equipo de
especialistas, el cual es integrado por
el subsecretario de Desarrollo
Económico de la Laguna, Arturo Ortiz
Galán, , el coordinador Asesores del
Gobierno, Fernando Rosas Palafox , el
director de Comunicación del
Gobierno, Víctor Hugo Hernández
Fuentes y el coordinador de
Ayudantía del Gobernador, José Raúl
Sosa García.

Durante su encuentro con los
medios de comunicación, Esteban dijo
que Sensata Technologies es la
primera empresa que le toca cerrar en
su gobierno, pero además, se dijo
convencido que este es el tiempo de
Durango, porque nadie tiene lo que

tiene la entidad, además que esto fue
lo que pedimos por mucho tiempo (la
llegada de grandes empresas) y lo
estamos empezando a sentir, “ya no
hay reversa, ya no nos vamos a
detener”, sentenció.

Cabe mencionar que dentro de la
extensa agenda de trabajo por el país
vecino, la delegación duranguense
tuvo la oportunidad de  participar en
la Cumbre de Concordia en Nueva
York  junto a expertos y
personalidades de talla internacional
en materia de salud, donde se
analizaron y expusieron importantes
temas como la prevención  del
suicidio y la salud mental, además de
reuniones que formaron parte de
recorridos y reuniones para compartir
las ventajas que tiene la entidad para
la llegada de grandes empresas e
inversiones.

Esteban anuncia llegada de Sensata, empresa
que ofrecerá 3 mil empleos bien pagados
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante los recientes hechos donde un

joven estudiante del Colegio de
Ciencias y Humanidad (CCH) fuera
golpeado por un grupo de jóvenes, el
regidor de Morena, Jorge Silverio
Álvarez, expresó que definitivamente
se tiene que poner más vigilancia al
interior de las instituciones
educativas y que ahora que la
tecnología está más avanzada pueda
haber cámaras que estén
directamente conectadas con las
corporaciones policiacas.

“Al parecer los golpeadores no son
alumnos de la institución, creo que
fue un grupo de personas ajenas a la
institución que llegaron ahí a golpear

al estudiante, no es la primera vez
que sucede  esto en las facultades,
recordemos hace muchos años
incluso ha habido decesos; en la
Facultad de Derecho, me tocó ver una
situación totalmente mayor en grado
de daños, siempre se ha dado en las
escuelas, se calientan los ánimos,
tengo entendido que este no fue una
situación propiamente de una
cuestión estudiantil, pero
definitivamente se tiene que poner
más más vigilancia adentro de las
instituciones, yo creo que están ahora
la tecnología está más avanzada
puede haber cámaras que estén
directamente conectadas con las
corporaciones policiacas y así acudir
inmediatamente a prevenir este tipo

de situaciones”.
Dijo que es importante que a las

afueras de las instituciones
educativas vigile una patrulla para
diluir un poco las intenciones de estos
grupos de personas como las que
fueron a agredir al estudiante del
CCH.

Se tiene que poner más más vigilancia
al interior de las instituciones

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La mamá de Christian, el niño

golpeado en el CCH pide justicia, este
lunes se hizo una movilización.

En entrevista, Pamela Jara señaló
que su hijo no ha estado bien de salud
y que teme que se complique, además
reveló que la agresión tiene que ver
con "líos de amores" y que fue
protagonizada por vándalos de la
colonia Luz del Carmen. Además,
señaló que no es la primera vez que
agreden a su familia, ya los habían
macheteado.

En entrevista, la mujer relató que
desde hace tiempo ya habían tenido
problemas con un mismo grupo de
jóvenes y adolescentes que son
habitantes de la colonia en mención,
debido a que su hijo se involucró
sentimentalmente con una joven que
al parecer también tenía algún
vínculo emocional con uno de estos
agresores.

El lío amoroso trajo consigo
amenazas, golpes y persecución por
parte de los vecinos de la Luz del
Carmen, incluso un día antes de la
agresión en el CCH, también se había
registrado un altercado donde su hijo
"sí se defendió" y sí golpeó a quien lo
agredió, pero ese grupo no se quedó

conforme y regresó al día siguiente a
cometer la agresión que ya se conoce.

LA SALUD DE SU HIJO
Informó que de acuerdo a los

médicos, su hijo Christian gozaba de
condiciones de salud como para ser
dado de alta, sin embargo ya estando
en casa ha presentado cuadros que le
preocupan.

Por ejemplo: mantiene una fuerte
cefalea, persisten los mareos,
asimismo ha presentado vómito
frecuente y aturdimiento, por lo cual,
si algo le llega a suceder a su hijo, si
se complica su salud ya se sabe
quiénes son los responsables.

LA DENUNCIA
Informó que del hecho ya se

presentó la denuncia formal ante las
autoridades correspondientes,
aunque en realidad no se le ha
notificado avances, de manera
extraoficial se dice que hay detenidos,
pero a ella no se le ha informado
nada.

Manifestó que se hizo una
movilización pacífica en la escuela
para pedir Justicia, "no es en contra
de nadie y es a favor de todos".

Para concluir respecto a la
institución manifestó que confía en
que se desarrollan las investigaciones
y que dentro de la escuela se actúe
conforme a derecho, ya que se tiene
entendido que los agresores no son
parte de la institución.

Lío de amores, detrás de la agresión del CCH
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
Si le dan un puesto al exgobernador

Aispuro, el gobernador del estado,
Esteban Villegas Villarreal
abandonaría la alianza Va por México,
señaló el propio mandatario en rueda
de prensa al hablar sobre la
posibilidad de que su antecesor sea
candidato en 2024.

"Hay unos que sueñan cosas que no
van a pasar, porque en Durango hay
jefe político de los tres partidos, a
menos que alguno de ellos dijera 'no
de nosotros no y hacemos lo que
nosotros pensemos', ok y en ese caso
me salgo de la alianza, de ese
tamaño", sentenció el gobernador al
ser el cuestionado en torno a las
presuntas aspiraciones del
exmandatario para ser candidato al
Senado de la República.

De la misma formal advirtió que no
van a permitir que a Durango pueda
llegar gente que ha lastimado el
estado, "no tienen idea de lo que
hemos batallado para llegar a lo que

acabamos de llegar y me da mucho
coraje y tristeza que la deuda duró
tanto tiempo, hoy estaríamos
pensando en otras cosas y no en algo
así", recalcó.

Manifestó que se está compitiendo
con otros estados de la República y
otros países que tienen 30 años más
de avances y Durango está

empezando, no de cero, sino de -20,
debido a las condiciones en las que se
dejó.

Finalmente, en un mensaje claro,
dijo "que no sueñen tanto, o acaso
estarán pensando en otro estado” y
refrendó que es claro en su postura,
"para que después no digan que no
les dije".

EVV abandonaría alianza si Aispuro es candidato en 2024
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Giovanni Rosso Güereca, director del

nuevo Instituto Municipal, Humano y
de Valores de Durango, informó que
ya se analizaron todos los planes de
trabajo del 2023 y trabajan ya los del
2024 de cada una de las áreas que
habrán formar parte de esta
dependencia, en donde habrán de
unirse varias dependencias teniendo
como objetivo atender temas como
suicidio, violencia hacia las mujeres y
adicciones. 

“Mira comentarte que ahorita ya se
terminaron  de analizar todos los
planes de trabajo de cada una de las
áreas correspondientes al año 2023,

donde el objetivo era analizar los
presupuestos que se tienen y analizar
los planes que todavía faltan de
alguna de las áreas de cumplir, en esa
modalidad estamos solicitándole a las
áreas que termine con este plan de
trabajo el cual pues tenemos que
hacerlo sin duda alguna en una
transversalidad de funciones ya
estamos analizando y trabajando en
el plan de trabajo para el 2024 con el
objetivo de ver los  funcionamientos
cada una de las áreas y ver cuáles son
los objetivos que muy probablemente
pudiéramos ir alineando al nuevo
instituto”.

El Instituto Municipal para el
Desarrollo Humano y de Valores se
concentrará a los Institutos de la

Mujer, Juventud, Familia, Deporte,
Arte y Cultura, Educación y la
Subdirección de Salud Mental, en ese
sentido Rosso Güereca, dijo que la
familia y la salud mental serán pilares
fundamentales para este nuevo
instituto.

Instituto Municipal, Humano y de Valores
trabaja en el plan para el 2024

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado Luis Enrique Benítez

Ojeda coincidió en que no es
aceptable que José Aispuro Torres sea
candidato en el 2024 y sostuvo que
sería realmente suicida que los
panistas como Marko Cortés y el
partido en términos generales,
permitiera que esto sucediera.

No sería bueno que forzadamente y
contra de muchas voluntades de la
ciudadanía, se quiera poner al
exgobernador como candidato, toda
vez que no existen condiciones para
ello.

Desde su óptica, Aispuro no será
candidato y ni siquiera se encuentra
en el radar de los partidos PAN, PRI o
PRD, que son parte de la alianza. 

Consideró que quizá ha sido más
especulación de los medios de
comunicación y de otros personajes.

“Yo respeto lo que dice el
gobernador, me parece que las

candidaturas federales las deciden los
partidos a nivel nacional, con la
opinión del jefe político, aunque al
final son los partidos los que definen”,
dijo.

Para concluir añadió que

seguramente el mismo Aispuro debe
saber cuál es su condición en la vida
política de Durango y las
posibilidades que tendría de ser
candidato, "insisto, no veo en el radar
a Aispuro”.

Suicida permitir que
Aispuro sea candidato
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DURANGO, DGO.
La Comisión de Hacienda,

Presupuesto y Cuenta Pública del
Congreso del Estado aprobó las
cuentas públicas de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos, el
Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana, el Instituto Duranguense
de Acceso a la Información Pública y
de Protección de Datos Personales, y
del Instituto de Evaluación de
Políticas Públicas

Al revisar el tercer paquete de las
cuentas públicas, el Centro de
Investigaciones y Estudios
Legislativos y el personal de la
Entidad de Auditoría Superior de

Estado, dejaron de manifiesto que los
organismos autónomos no presentan
observaciones, por lo que los
dictámenes quedaron en sentido
aprobatorio

Durante este ejercicio de rendición
de cuentas, las y los integrantes de la
Comisión también avalaron el estado
financiero del municipio de Nuevo
Ideal, pero en base a las
observaciones presentadas
rechazaron los de Nazas, Pánuco de
Coronado, San Dimas, Hidalgo, Santa
Clara, Súchil, Canelas y San Pedro del
Gallo.

Al respecto, la presidenta de la
Comisión de Hacienda, Presupuesto y

Cuenta Pública, Sughey Torres
Rodríguez, convocó a los
ayuntamientos que presentan sus
estados en negativo que acudan ante
la Entidad de Auditoría Superior de
Estado para que en la medida de sus
posibilidades traten de solventar las
observaciones registradas.

A la fecha suman 40 estados
financieros revisados y analizados en
el Congreso del Estado, por lo que solo
faltan los municipios de Durango,
Gómez Palacio y Lerdo, así como la del
gobierno de Estado, para concluir con
este proceso legislativo para ponerlas
a discusión en el Pleno de la
legislatura.

Avalan cuentas públicas
de organismos autónomos
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DURANGO, DGO.
La salud de los duranguenses es lo

más preciado para el gobierno de
Esteban Villegas, por ello, a un año de
trabajo se ha puesto en marcha la
Ruta de la Salud, se han homologado
salarios de trabajadores del sector y
se han equipado hospitales y clínicas
con aparatos de alta tecnología,
destacó la titular de la Secretaría de
Salud, Irasema Kondo Padilla, al
comparecer ante el pleno del
Congreso del Estado.

Durante la glosa del Primer Informe
de Gobierno, la Secretaria de Salud,
recordó la compleja situación
financiera a la que se enfrentaron en
el inicio de la administración, por lo
que detalló las gestiones que se
tuvieron que realizar para poder sacar
adelante tanto a los trabajadores,
como a las instituciones y
principalmente a los duranguenses.

Con  las gestiones realizadas por el
mandatario estatal, se recibió una
aportación por más de 240 millones
de pesos correspondiente a los cuatro
trimestres del 2022, con lo que fue
posible el pago de adeudo a
proveedores, lo que permitió
mantener el flujo de suministros y
medicamentos esenciales para el
sector salud, además, se aseguraron
los sueldos y prestaciones de los
trabajadores al cierre del 2022. 

Kondo Padilla, puntualizó que,
aunado a esto, se contó con una
gestión extraordinaria por 300
millones de pesos para el cierre de
año 2022, con lo que se avanzó en la
adquisición de insumos quirúrgicos
para procedimientos diferidos,
además de adquirir el medicamento y
lo necesarios para atención de
pacientes con meningitis.

En las unidades médicas y
hospitales, se concretó la adquisición
de equipo médico; dos tomógrafos,
máquinas de anestesia para la
apertura de los nueve quirófanos,
equipos de ventilación y monitoreo;
camas y camillas hospitalarias,
además de la apertura del cuarto piso
del Hospital General 450, el

mantenimiento al resonador y equipo
de hemodinamia, la reapertura de
terapia intermedia, entre otras
acciones más.

Ante los legisladores locales, celebró
la reactivación de Programa de
Fortalecimiento a la Atención Médica
a través de las Unidades Móviles,
mejor conocidas como las caravanas
de la salud, que después de dos años
de no acudir a las localidades de difícil
acceso y marginación, actualmente
cuenta con 45 rutas que acuden
mensualmente a dos mil 697
localidades, con una atención a una
población de 70 mil 383 personas.

La Secretaria de Salud, recordó la
crisis a la que se enfrentó Durango,
todo causado por cuatro hospitales
privados, donde reconoció la valentía
del personal de salud, tanto de
médicos, enfermeras y especialistas,
quienes en conjunto con las gestiones
del Gobernador, lograron avanzar y
dar respuesta rápida a un virus que
hasta ese entonces, era desconocido
en el mundo.

Con el respaldo de los profesionales
médicos y sin bajar la guardia, se
estableció el Plan de Atención a la
Emergencia Sanitaria, mediante el
cual,  se contrató más personal para
brindar cuidado a los pacientes, que
gracias al acompañamiento del
Gobierno Federal contaron con
insumos y medicamentos para hacer
frente a esta enfermedad. Al día de
hoy se atienden 39 pacientes; nueve
siguen con tratamiento y dos se
encuentran en rehabilitación, mismas
que así continuarán hasta que logren

su salud y puedan incorporarse a su
vida normal, informó.

La Secretaría destacó que entre los
logros de este primer año, se reactivó
la procuración y trasplantes de
órganos,  además de la disminución
de la muerte materna y la
colaboración del Patrimonio de la
Beneficencia Pública con el DIF
Estatal, logrando otorgar prótesis
mamarias, auxiliares auditivos,
prótesis de cadera y rodilla y la
entrega de lentes intraoculares.

Entre las acciones más relevantes,
está el programa de la “Ruta de la
Salud, Brigadas con Valor”, el cual es
un hospital sobre ruedas, que lleva
atención médica a las comunidades
más alejadas para que reciban todos
los servicios de forma gratuita y
oportuna.

Esta estrategia única, lleva estudios
para la detección de enfermedades
crónico-degenerativas, análisis
clínicos, atención médica y dental;
talleres educativos con temas de
nutrición, violencia, salud sexual y
salud mental, entre otros servicios. A
tan solo 51 días de su arranque, ya se
han otorgado un total de 18 mil 597
servicios, mencionó Kondo Padilla.

“Juntos seguiremos trabajando
hasta lograr el sueño de tener este
sector consolidado, funcional y
resolutivo para brindar mejor acceso
a la salud”, aseguró al reiterar su
compromiso para continuar con la
dinámica impulsada por el
gobernador Esteban para llevar los
servicios de salud hasta quien más lo
necesite.

Con Esteban regresó la dignidad y valor a la
salud de los duranguenses: Irasema Kondo
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DURANGO, DGO.
A partir del operativo “Usa la

Cabeza, Rueda Seguro”, los accidentes
en motocicleta se redujeron 50 por
ciento en la ciudad, gracias a la
entrega de cascos y la revisión de
conductores para que cumplan con el
Reglamento de Vialidad, informó Toño
Ochoa.

Del 18 de septiembre a la fecha ya
se han entregado 50 cascos a
motociclistas detectados en los
puntos de verificación, y de 120
accidentes de moto que había en
promedio por semana, se redujeron a
60. 

Sin duda, este operativo se está
traduciendo en una mayor seguridad
para los conductores de motocicletas
y los peatones, así protegemos la vida
de la gran familia duranguense,
recalcó Toño Ochoa.

Marco Contreras Villanueva, director
municipal de Seguridad Pública, dejó
claro que el operativo seguirá en toda
la ciudad con la revisión de placas,
licencia y la portación del casco, en
una nueva cultura de prevención.

Con operativo, disminuyen
un 50 % accidentes en moto 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Empresarios locales del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE) y la
Cámara Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac), llevaron a
cabo "D'gusta", una muestra
gastronómica de sabor y tradición
para los duranguenses, donde
ofrecieron más de tres mil porciones
de pizza, pastel, pasta, bebidas,
mezcal y burritos.

Como reconocimiento al grupo
restaurantero Corleone, por más de
cinco décadas de dar servicio a la
comunidad y de ser un pilar en la
entidad, alrededores de 50
restaurantes y empresas locales
fueron patrocinadores, salieron al
paseo Constitución a consentir a los
ciudadanos duranguenses, informó
Magdalena Gaucín Morales,
presidenta del CCE luego de la
inauguración de esta muestra
gastronómica. 

Detalló que Durango tiene grandes
empresas tradicionales, dignas de ser
reconocidas por su trayectoria y
entrega. Este es el segundo evento
"D'gusta" que se hace, sin embargo, se
planea hacer una edición cada mes

con las empresas de mayor renombre
en la entidad, agregó la líder
empresarial. 

Fue en el Corredor Constitución
donde se colocaron las empresas, los

dueños, el personal y los mismos
líderes empresariales entregaron las
degustaciones a los asistentes,
quienes además conocieron a los
chefs creadores de los platillos.

Una fiesta de sabor y tradición en
la segunda edición de "D'gusta" 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de AMASFAC,
Francisco Esparza Martell señaló que
advierten un incremento en
accidentes de motocicleta, contando
también los que no se reportan y los
que son cometidos por los punteros.

Lamentablemente en estos días se
han incrementado los accidentes
viales, donde se ven involucradas
personas que conducen motocicletas,
expuso. Explicó que estos accidentes
son causados en su mayoría por la
falta de respeto a los reglamentos
viales por parte de los motociclistas;
conducen a altas velocidades, se
meten entre los carriles, se meten
entre los vehículos cuando están
esperando avanzar, conducen sin
precaución con tal de llegar rápido a
su destino. Algunos de ellos (en su
mayoría) son repartidores de

alimentos, ya sean de empresas o de
plataformas digitales, estas empresas
les otorgan bonos o pago extra si
llegan rápido a su destino.

En estos accidentes viales también
podrían estar implicados los
repartidores de drogas o punteros, los
cuales también se trasladan en
motocicletas y son los que conducen
de manera más temeraria.

Muchos de estos accidentes no son
reportados a la Dirección de Tránsito
y Vialidad, generalmente por dos
motivos: la aseguradora se hace
responsable y si no hay una
aseguradora de por medio los
afectados llegan a un acuerdo.

Preocupantemente están
sucediendo accidentes viales fatales
derivados de lo anteriormente
expuesto ya que al momento del
accidente no traen casco y muchísimo
menos cuentan con ropa protectora
adecuada para motociclistas. 

La campaña municipal de los cascos,

es una excelente iniciativa, pero hay
que ir más a fondo; es por ello que se
insiste en que la ciudadanía cuente
con seguro de Responsabilidad Civil o
Daños a terceros.

La compra de un seguro es un gasto
programado, el pago por un accidente
vial no y este sí puede desequilibrar
la economía familiar.

Datos adicionales
Costo aproximado Seguro de

Responsabilidad Civil
Pick-Up: $1,800
Automóvil: $1,500
El costo aproximado de un seguro

para motocicleta de trabajo es de
cinco mil pesos, elevado porque uno
de los puntos esenciales para calcular
el costo de las pólizas es el nivel de
riesgo y conducir a motocicleta es una
actividad de alto riesgo.

Las coberturas que de manera
general se ofrecen son las de: Daños
materiales, Robo y Responsabilidad
Civil.

Hasta 40 accidentes de moto en lo que va del mes

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del PAN, Mario Salazar

dijo que sería un rumor que Aispuro
esté buscando una candidatura, ya
que hasta ahora no hay nada, ni se ha
notificado, ni se ha mencionado como
aspirante.

El líder de Acción Nacional externó
lo anterior, luego de que el
gobernador del estado Esteban
Villegas Villarreal señalara que en el
caso de que el exgobernador José
Aispuro llegara a ser candidato en el
2024, definitivamente él se saldría de
la alianza conformada por el PAN, PRI
y PRD que conforman "Va por
México", con la que ganó la
gubernatura.

Informó que quienes sean
candidatos y candidatas en el 2024
deberán garantizar el triunfo en las
elecciones, además de tener
aceptación social, entre otras
características que se tomarán en
cuenta por los tres partidos que están
coaligados.

Sin embargo, hasta ahorita no se
sabe de una solicitud que haya hecho
el exmandatario José Aispuro para
convertirse en candidato, no hay
peticiones, ni a nivel local ni a nivel

nacional, incluso no se ha manejado
su nombre en las mesas de diálogo
que se han tenido, por lo que hablar
de esa posibilidad en este momento
sería un rumor.

Rumor la candidatura de Aispuro 
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DURANGO, DGO.
Esto lo pedimos por muchos años y

ya lo estamos empezando a sentir, ya
no hay reversa, ya no me puedo
detener; la gente lo pidió, aseguró el
gobernador Esteban Villegas al
destacar que derivado de sus giras
internacionales, un total de 48
empresas tienen los ojos puestos en
Durango, por ello es necesario estar
listos con infraestructura necesaria
para que la entidad sea potencia
mundial en energías renovables, esto
al reunirse con directivos de la
empresa Iberdrola México.

Con tantas empresas
internacionales interesadas en
instalarse en nuestro estado, tenemos
que estar listos con la infraestructura
necesaria, para dar ese brinco que
necesitábamos y que Durango  se
pueda convertir en potencia mundial
de las energías renovables, apuntó el
mandatario al afianzar este
compromiso y reunirse con Enrique
Alba, CEO de Iberdrola México.

Detalló que en esta reunión, se
hablaron temas como la construcción
de un parque solar en Lerdo, que
cambiará por completo el status de
energías limpias en aquella región, ya
que lo que se está buscando, es
ponerse de acuerdo con las empresas
para enfocarse en el cuidado del
medio ambiente, dijo Villegas

Villarreal al sentenciar que en el
estado no se van a aceptar compañías
que contaminen. 

“Con las giras internacionales como
la de China y Estados Unidos, estamos
empezando a tener buenas relaciones
con otros países, ya que de estas
reuniones salen muchos proyectos
importantes que le darán un mejor
rumbo a la economía del estado”,
expresó al reiterar que en Durango se

cuenta con energía eléctrica, eólica,
hídrica, geotérmica y solar, con las
que la entidad podría ser potencia
mundial en energías renovables.

“Estoy seguro de que es tiempo de
los duranguenses”, dijo el gobernador
al adelantar que en próximas fechas
inaugurará empresas en Tlahualilo,
Mapimí y Simón Bolívar, las cuales
vendrán a generar empleos para los
habitantes, finalizó.

Esteban se reúne con
directivos de Iberdrola México
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante el aumento de suicidios que se

han vendido dando en Durango,
Cognos Pro Salud Mental AC presentó
Línea de Vida, un vínculo de atención
al suicidio que dará inicio este
domingo a partir de las 20:00 horas,
una línea de contención nocturna que
tiene como objetivo principal que la
persona que llame decida vivir.

Pamela Morán Nogueira, directora
del Centro Cognos, acompañada por
Karla Ayala, encargada del área de
vinculación y la regidora Gabriela
Vázquez Chacón, presentaron ante
medios “La línea de la vida”, que tiene
como objetivo principal que la
persona que llame ese día decida vivir
y será atendida por voluntarios de la
propia asociación capacitados para
brindar la atención que necesite en
ese momento la persona al teléfono. 

“Uno de los objetivos principales de
Cognos que da pie a este proyecto, es
el poder juntos llegar a más personas

y poder llegar a personas que no tiene
la capacidad de pagar a una sesión
clínica en una práctica privada y surge
entonces la Asociación Pro Salud
Mental de Cognos, esta asociación
inicia a partir del lunes y uno de sus
primeros proyectos es la Línea de
Vida, que inicia el domingo a partir de
las 8 de la noche, es una línea de
contención nocturna, el objetivo

principal es que la persona que llame
ese día, decida vivir”, expresó Pamela
Morán. 

Cognos Pro Salud Mental AC, es una
asociación sin fines de lucro, de enero
a julio ha brindado mil 300 consultas
gratuitas o con cobros simbólicos, el
número de la vida es el 6184540062 el
cual estará disponible este domingo a
partir de las 20:00 horas.

Cognos presentó Línea de Vida 



18 25 DE SEPTIEMBRE AL 01 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCALLOCAL

DURANGO, DGO.
Comprometidos con salvaguardar la

integridad fiscal y patrimonial de los
duranguenses, las y los diputados
locales solicitaron al secretario de
Seguridad Pública, Óscar Galván
Villarreal, no bajar la guardia en este
rubro, para que Durango siga siendo
un Estado seguro.

Una vez que los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura
escucharon los datos de la ampliación
del primer informe de gobierno, la
presidenta de la Comisión de
Seguridad Pública, Sandra Amaya
Rosales, expresó que existen muchos
duranguenses aún no se sienten
seguros y puso como ejemplo el caso
de un elemento de la corporación que
amagó con su arma aún ciudadano y
cuestionó por qué la portaba cuando
estaba fuera de servicio, también se
interesó por los exámenes de control
y confianza que se realizan, por lo que
consideró fundamental  realizar una
revisión exhaustiva  para que no se
ponga en peligro el bienestar de los
ciudadanos.

A su vez, el diputado Bernabé
Aguilar Carrillo, comentó que uno de
los principales objetivos de la
dependencia es salvaguardar la paz y
tranquilidad de los duranguenses, así

como prevenir los delitos, pero indagó
sobre las acciones para disminuir la
corrupción de los elementos de
seguridad y sobre la posibilidad de
cambiar la base de operaciones de la
comunidad de Canoas en el municipio
del Mezquital y en su caso poner una
nueva en otra zona.

El coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, Ricardo López
Pescador, comentó que Durango es
uno de los estados más seguros del
país, lo cual se debe a un trabajo
coordinado y permanente entre los
tres niveles de gobierno y la sociedad,
sin embargo, preguntó por el nivel de
modernidad tecnológica que tiene la
entidad en materia de seguridad,
como son las áreas de video vigilancia
y cómo va el Mando Único en los
municipios; además refrendó el
compromiso de los diputados para
garantizar la seguridad de toda la
ciudadanía.

Por su parte, la diputada Sughey
Torres Rodríguez, preguntó qué se ha
hecho para mejorar los niveles de
confiabilidad de los elementos de
seguridad y cuáles son los avances en
personal operativo , de alto mando y
si se han generado más despidos por
no estar certificados, además
agradeció el compromiso del
funcionario estatal .

A nombre del grupo Parlamentario
del PAN,  Fernando Rocha Amaro
comentó que en Durango existen 16
municipios con alerta de género, por
lo que solicitó explicación de las
acciones que se está haciendo para
atender la problemática de violencia
de género; además reconoció la labor
que se ha hecho en materia de
seguridad. 

De la misma manera, el diputado
Joel Corral Alcantar, expresó que el
país vive una severa crisis de
seguridad pública, cómo es el caso de
Zacatecas, por lo que preguntó cuáles
acciones se habrán de reforzar para
blindar las fronteras con otras
entidades; por lo que pidió que no se
baje la guardia en materia de
seguridad.

El representante del PRD, J. Carmen
Fernández Padilla, comentó que la
inseguridad no solo se combate con
elementos de policía, por lo que se
interesó por los alcances de
reorganización de la Secretaría de
Seguridad.

La diputada Jennifer Adela Deras, se
preocupó por el número de suicidios
que se han registrado en Durango,
por lo que preguntó sobre el esquema
de línea amarilla que próximamente
se habrá de implementar en la
entidad.

Solicitan diputados no bajar
la guardia en seguridad
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La mañana de este lunes en la

comunidad La Galancita del
municipio de Topia, se registró un
accidente poco común, donde dos
avionetas se impactaron de frente al
momento de hacer el aterrizaje.

El reporte inicial habla de que poco
antes de las 10:00 horas de este lunes,
se registró el percance en el área de
las pistas y cuando menos se habla de
cuatro personas fallecidas.

Con relación al accidente aéreo
suscitado este lunes en la región de La
Galancita en el municipio de Topia, la
única información que se tiene es que
fue el choque de dos avionetas,
teniendo el reporte de que fallecieron

cuatro personas, pero hasta el
momento no se tiene la identidad de
la mismas, esperando hasta que se
puedan confirmar las mismas. 

El secretario de Seguridad en el
estado, comisionado Óscar Galván
Villarreal, informó que la única
información verificada que se tiene
hasta el momento, es que
efectivamente en la comunidad de La
Galancita en el municipio de Topia,
chocaron estas dos aeronaves, cuando

una estaba despegando y la otra
estaba en proceso de aterrizaje. 

Explicó que esta es la púnica
información que se tiene, ya que
agentes de la policía estatal se habrán
de trasladar hasta el lugar de los
hechos y posteriormente se podrá
proporcionar la información oficial de
quienes son las víctimas y cuáles
fueron las causas reales de este
lamentable accidente aéreo que se
tuvo en Durango.

Chocan avionetas en
Topia, cuando menos
4 personas murieron

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Cerca del mediodía de este jueves
se registró un accidente de una
unidad militar en un camino entre
los municipios de Tamazula y
Canelas, el hecho terminó en
tragedia, desafortunadamente dos
militares murieron y hay total de 35
soldados lesionados, entre ellos seis
se reportan como graves.

Fueron los pobladores de esta zona
quienes hicieron el reporte a las
corporaciones y se acercaron a prestar
ayuda a los heridos, mientras que los
mismos militares pidieron el apoyo a
las corporaciones.

El sitio donde ocurrió el fatal
accidente es la población denominada
Huazimillas, que se localiza en la zona

de Las Quebradas de Tamazula y
Canelas.

Aunque de manera oficial no existe
un reporte de la secretaría de la
defensa nacional se ha dicho que se
trata de un camión de militares
pertenecientes al Batallón 71, quienes
sufrieron una volcadura por causas
desconocidas, arrojando el saldo ya

mencionado.
El accidente fue tan fuerte y

aparatoso que hubo la necesidad de
utilizar maquinaria pesada para el
rescate de los cuerpos sin vida y de la
unidad.

Los heridos fueron trasladados vía
aérea al Hospital Militar Regional de
Mazatlán, Sinaloa.

Dos militares muertos y 35 heridos en
volcadura
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CARRERA

Éxito abrumador en la
carrera 5K "Run 4 Fun"
organizada por Mueblería
Central

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El espíritu deportivo y la

camaradería se apoderaron de las
calles de nuestra ciudad cuando
Mueblería Central organizó la
emocionante carrera 5K "Run 4 Fun".
Este evento reunió a una multitud
entusiasta de participantes que se
congregaron en el punto de partida
para disfrutar de una jornada llena de
emoción y desafíos.

GRAN PARTICIPACIÓN
Uno de los aspectos más notables de

esta carrera fue la abrumadora
participación. Personas de todas las
edades y niveles de condición física se
unieron para formar parte de este
evento, lo que refleja el interés y la
pasión que existe en nuestra
comunidad por el deporte y el
bienestar. Desde jóvenes corredores
hasta familias enteras, todos tenían
un objetivo común: disfrutar de una
mañana activa y saludable.

LA RUTA
La ruta de la carrera fue

especialmente seleccionada para
brindar a los participantes una
experiencia única. Los corredores
recorrieron una de las calles más
emblemáticas de la ciudad Enrique
Carrola Antuna (Canelas). Esta ruta
bien diseñada hizo que la carrera
fuera aún más atractiva para los
participantes.

SEGURA
La seguridad de los corredores fue

una prioridad en todo momento. El
equipo de organización y voluntarios
trabajaron incansablemente para
garantizar que los participantes
estuvieran seguros a lo largo de la
carrera. Desde la supervisión de
cruces de calles hasta la presencia de
personal médico, se implementaron
medidas exhaustivas para garantizar
un ambiente seguro y protegido.

ABASTOS
El abasto a lo largo del recorrido fue

impecable. Puestos de hidratación y
refrigerios se distribuyeron
estratégicamente en la ruta para

mantener a los corredores en plena
forma. Esto fue especialmente
importante dado el clima y la
distancia de la carrera, ya que
asegurarse de que los participantes se
mantuvieran hidratados y
energizados era esencial.

GRAN RIFAS
Pero eso no fue todo; uno de los

momentos más emocionantes del
evento fueron las rifas por un valor
total de casi 100 mil pesos. Los
participantes tuvieron la oportunidad
de ganar increíbles premios, lo que
añadió una dosis adicional de
emoción a la carrera. Esta
generosidad por parte de Mueblería
Central fue muy apreciada por todos
los asistentes.

ROTUNDO ÉXITO
En resumen, la carrera 5K "Run 4

Fun" organizada por Mueblería
Central fue un rotundo éxito que
atrajo a una gran cantidad de
participantes y demostró el espíritu
deportivo y la unidad de nuestra
comunidad. Con una ruta sencilla
pero buena, una atención excepcional
a la seguridad, un abasto ejemplar y
emocionantes rifas, este evento sin
duda dejará huella en la memoria de
todos los que participaron. 

MMááss  ccaarrrreerraass  aassíí
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DURANGO, DGO.
Producto de la buena voluntad de

los duranguenses, la presidenta de
DIF Estatal, Marisol Rosso Rivera,
recibió formalmente la suma de tres
millones 645 mil 708 pesos, monto
recaudado de la Subasta Ganadera
“Con Valor y Corazón”, que se llevó a
cabo el pasado 28 de julio en la Feria
Nacional Francisco Villa, el cual
servirá para mejorar la calidad de vida
de las niñas, niños de Casa Hogar y
Centro Mi Casa. 

Esta entrega que realizó la Unión
Ganadera Regional de Durango
(UGRD) a la institución, destacó por
superar la meta por más de 200 mil
pesos conforme al año anterior y, con
lo que permitirá brindar mejores
condiciones en la estancia de los
menores. 

Marisol reconoció este acto que ha
sido un gran logro, ya que gracias a
los esfuerzos conjuntos del gobierno
estatal, municipal, asociaciones
civiles, empresarios y familias
comprometidas con la comunidad, se
ha recaudado una suma significativa
que contribuirá a un mejor futuro de
los menores de edad
institucionalizados, indicó. 

A su vez, agradeció a cada uno de
los participantes que hicieron posible
este evento con donaciones diversas,
así como a la Unión Ganadera
Regional de Durango, encabezada por
Rogelio Soto Ochoa, y a quien le
informó que la suma recaudada
durante dicha subasta será destinada
de manera responsable y
transparente a proyectos que
garanticen un mejor futuro para estas
jóvenes y niños vulnerables. 

“DIF Estatal ratifica su compromiso
de seguir trabajando de la mano con
la comunidad y todos los actores
involucrados para promover el
bienestar, la inclusión y el desarrollo
de nuestros jóvenes más
vulnerables”, puntualizó.

Con valor y corazón de los
duranguenses, la Subasta Ganadera
superó la meta: Marisol Rosso
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Totalmente en quiebra 
los campesinos

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
Antes las pocas lluvias que han

llegado a nuestro estado y el aumento
de indicadores de muerte de ganado
y perdida de cosecha en nuestro
estado el regidor y presidente de la
Comisión de Desarrollo Rural, Pedro
Silerio García expresó que el
panorama es muy alarmante para los
campesinos.

“Los indicadores de la gravedad de
la sequía son que no ha habido
precipitaciones como pudiera haberse
esperado, septiembre es un mes
llovedor todavía, con lluvias del orden
de 150 milímetros  y la verdad es de
que yo creo que ahorita en algunas
regiones han sido de nulas a máximo
unos 10 o 20 milímetros; esto no es
posible en nada de reactivar lo que es,
sobre todo lo que quisiéramos salvar
que es el hato ganadero, los
agostaderos y todavía siguen
prácticamente devastados y sin
agua”, reconoció.

En relación con la muerte de ganado
dijo que el último dato eran 20 mil
cabezas de ganado en el estado y que
se ha incrementado un 30 por ciento
más en el municipio de Durango,
igual de dos mil incrementándose en
un 30 por ciento.

En otro tenor declaró que, “en la
cosecha yo creo que si es un 10 a 20
por ciento sería mucho, esto es
también prácticamente resultados
nulos, ya está dado ese resultado, ya
no es posible recuperar algo más de
10 a 20 por ciento como máximo y de
ahí puede ser hasta prácticamente
que no sea ni recomendable levantar
esa cosecha”, finalizó.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La directora del hospital de Salud

Mental Miguel Vallebueno, Carolina
Herrera indicó que existe un
incremento en la demanda de
atención especialmente por temas de
ansiedad, incluso en infantes,
aunque sobresale en número el sexo
femenino, sin embargo, subrayó que
hace falta hacer labor con los
varones porque, "los hombres no
lloran, pero se suicidan ocho veces
más que las mujeres".

La entrevistada señaló que a partir
de la pandemia de Covid, se registró
el incremento del 30 por ciento en la
consulta sobre todo en el área de
urgencia, se tuvo un mayor número
de casos de ansiedad y depresión.

El número de consultas es muy
variable, sobre todo en el área de
urgencias se atienden entre 20 y 30
en promedio cada día, aunque hay
días en que son más o pueden ser
menos. En temporalidad dijo que en
marzo, abril y mayo se registró un
incremento, luego hay un ligero
descenso y para los meses de
septiembre y octubre se registra de
nueva cuenta un aumento en la

demanda al hospital psiquiátrico.
Quienes más buscan ayuda son las

mujeres, sobre todo en edades
productivas, de 25 a 45 años, lo que
pone en evidencia que se tiene que
poner mucha atención en el caso de
los hombres porque los hombres
buscan poca ayuda, sin embargo los
índices de suicidio son más elevados,
dejó ver que ellos no lloran, pero se
suicidan hasta ocho veces más que el
género femenino; entonces,
culturalmente se tiene que trabajar
con los hombres desde niños para
que entiendan que los hombres sí
lloran y sí pueden buscar ayuda.

MEDICAMENTOS NUEVOS
Manifestó que se están

concretando en Durango los
mecanismos para tener
medicamentos innovadores como el
Spravato, que está aprobado por la
FDA para cuadros depresivos e
ideación suicida.

Asimismo, el gobierno del estado
ya aprobó y ya se tienen existencia
en Durango el uso de un
medicamento que es de liberación
prolongada y se utiliza en cuadros
psicóticos, su efecto puede durar
hasta tres meses.

Los hombres no lloran, pero
se suicidan ocho veces más 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El consejero nacional del INE, Jorge

Montaño Ventura, manifestó que en
el proceso electoral 2024 no van a
arriesgar al personal en las zonas
donde se advierta peligros ante
operación de grupos criminales o
inseguridad, existen precauciones que
deberán tomarse y pedirán el
acompañamiento de las policías.

"Bueno ese es un tema precisamente
que compete exclusivamente a la
seguridad pública, nosotros y las
condiciones están dadas para la
instalación de casillas, por supuesto
que vamos a proceder, pero sin las
condiciones no vamos a arriesgar en
ningún momento, ni al personal del
Instituto Nacional Electoral, ni al de
los órganos locales, ni a la ciudadanía,
no los vamos a exponer", sentenció en

su visita a Durango para presenciar
las memorias de la elección 2021-
2022.

Manifestó que hasta el momento no
se puede decir de un estado con
mayor problema u otro que vaya a
repercutir en la materia electoral,
porque eso compete a las
instituciones de seguridad.

Admitió que en determinado
momento podrán solicitar el apoyo de
las autoridades de seguridad para
desarrollar la elección como siempre
se solicita, aunque en este momento
no se advierten riesgos específicos.

Por el momento se advierte una
capacidad normal para la instalación
de todas las casillas en el país, dijo.

Aseveró que también estarán
cuidando de manera especial que no
entren recursos del crimen
organizado, es decir, que las
campañas no sean financiadas con

recursos ilícitos y para ellos se tienen
comisiones especiales que fiscalizan
este tipo de aspectos.

Indicó que de igual manera
revisarán que el gobierno federal no
meta las manos y recursos a las
campañas a favor de sus candidatos,
en este como en el asunto anterior, los
partidos políticos juegan un papel
importante ya que ellos también
pueden ayudar a detectar estas
anomalías, amén de los
procedimientos que se tienen
establecidos en el instituto.

Indicó que en el tema de la
intervención de recursos públicos, se
ve riesgo, ya ha sucedido en
anteriores ocasiones y en ello es
importante que se presenten las
denuncias correspondientes a los
órganos electorales, recordando en
todo momento que esto es un delito
federal.

INE no arriesgará a su personal en zonas inseguras

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Estudiantes de la Facultad de

Derecho y Ciencias Políticas
(Faderycipol) convocaron a un foro a
denominado ¿Soy víctima de
violencia? a fin de concienciar a las
mujeres jóvenes, alumnas y público
en general acerca de la violencia que
se registra sobre todo en el noviazgo
y en la etapa estudiantil, se cree que
hasta el 50 por ciento de las jóvenes
son víctimas de algún tipo de
agresión.

Las mujeres jóvenes muchas veces
se ven dentro de relaciones violentas
y lo desconocen, tratan de romantizar
lo que en realidad es un maltrato,
señalaron Tania Alejandra Moreno
Ramírez y Analy Viridiana Ortiz Cital,
quienes pertenecen a la organización
"Sociedad de Jóvenes".

Al hacer un llamado a reflexionar
sobre los diversos tipos de violencia
que viven las jóvenes de su edad,
denotaron que incluso los
comentarios machistas que se reciben
en la escuela o en otros lugares, son

agresiones.
Dijeron que para los jóvenes a veces

es complicado ver la violencia en la
que viven porque se ha ido
normalizando desde los comentarios
hasta en las mismas escuelas, hasta
tener un novio que es agresor verbal,
psicológico y que llega incluso a las
agresiones físicas.

Muchas veces eso no se percibe
hasta que la violencia es extrema y
desafortunadamente muchos jóvenes
todavía toman a manera de broma
una situación tan grave, como es la
violencia a esta edad.

El foro se llevó a cabo en la
Faderycipol en el auditorio Miguel
Román Guerrero.

Estudiantes sufren desde comentarios
machistas, hasta violencia en el noviazgo 
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Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
La regidora por Movimiento

Ciudadano y especialista en
psiquiatría, Martha Palencia, hace un
llamado al Instituto de Desarrollo
Humano y de Valores para que todos
sus psicólogos se capaciten en el
Instituto de Salud Mental, con el fin
de que puedan hablar el mismo
idioma, pero sobre todo, se sigan los
lineamientos de lo que es la Ley
Estatal de Salud Mental y la Ley
Federal.

“La iniciativa que hoy presentamos
y que nos da muchísimo gusto en
donde estamos haciéndole un

llamado al Instituto de Desarrollo
Humano y Valores para que todos los
psicólogos se capaciten en el Instituto
de Salud Mental que es nuestro
órgano rector, con el fin de que
puedan hablar el mismo idioma y de
estar con esa tranquilidad de que
estos psicólogos estén capacitados en
terapia grupal escénica, que es una
modalidad donde podemos dar
terapia para 15 o 20 personas y las
vamos sacar adelante”, señaló.

Con ello, dijo que se aminora dinero,
tiempo y esfuerzo y que es muy
necesario hacerlo, sobre todo cuando
vayan a salir a comunidades y que
van a ayudar a muchas personas.

Buscarán que psicólogos se capaciten
en el Instituto de Salud Mental

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.-
En el marco de la conmemoración

del día #28s, "Día de la
despenalización y legalización del
aborto", las representantes de
asociaciones feministas en Durango,
exigieron en conferencia de prensa al
Congreso del Estado que avance,
porque en Durango ya es inminente
la despenalización y la legalización de
la interrupción legal del embarazo.

Julieta Hernández Camargo,
presidenta de "Sí hay Mujeres en
Durango" y Jennifer de la Torre de
"Red define" ofrecieron una
conferencia de prensa para dar a
conocer algunas estrategias que se
están aplicando para lograr ese
despenalización; se está trabajando
de la mano con el grupo GIRE,
firmaron un amparo igual a los dos
que logran que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) ordenara
al Congreso de Aguascalientes y al
Congreso federal, la reforma a sus
códigos penales antes de que termine
el actual periodo de sesiones.

Recordó que en 2021, la SCJN se
pronunció por primera vez en el tema
del aborto, despenalizándolo en todo

el país a través de una acción de
inconstitucionalidad para Coahuila,
pero obligatorio en todo México.
Actualmente la interrupción del
embarazo está despenalizada en 12
estados y por supuesto Durango, no
se encuentra dentro de ellos.

A través de la línea de ayuda que se
ha implementado por las
asociaciones, se reciben hasta 15
mensajes o llamadas diarias de
mujeres que están buscando recibir el
protocolo o solicitar información,
muchas veces esto ocurre desde
municipios apartados, hasta donde
tienen que hacer llegar el

medicamento para el aborto, o se
recibe en la ciudad a las mujeres para
dar atención.

Afirmaron que sí hay médicos
objetores, pero no todos rechazan
aplicar los abortos legales.

Finalmente, comentaron que el
personal médico de instituciones
federales de salud no podrá ser
criminalizado por ayudar a alguien
que aborte; IMSS, ISSSTE, Pemex y
cualquier institución de salud federal,
deberá prestar servicios de aborto en
todo el país, esto beneficia dado que
70 por ciento de las mujeres están
afiliadas a estas instituciones. 

En Durango es inminente la despenalización
del aborto, exigen feministas 
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